

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XX
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 21 de Junio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director no se devuelven los originales.

Núm. 139

Tortosinos distinguidos

NOTAS BIOGRÁFICAS

D. Juan Antonio de Fábregues. Vino al mundo en Tortosa en 1780. Su padre fué el ilustre Barón de Fuente de Quinto y Señor del Boixar, Regidor perpétuo de esta ciudad y Diputado por la misma en las Cortes extraordinarias en 1789 cuando el juramento del príncipe de Asturias don Fernando, más tarde Fernando VII. Se dedicó á la carrera de las armas contra los deseos de su padre, y á los 13 años de edad ya era ayudante de la milicia ciudadana armada para la defensa de Tortosa. En 1797 entró de cadete en el Regimiento de Valencia. Estuvo prisionero de los ingleses en 1805 en la isla de Menorca cuando la guerra con esta nación. En 1807 vuelve á caer prisionero hasta que queda otra vez en libertad en las mismas Baleares, de donde parte para Hamburgo á incorporarse á la División del Marqués de la Romana como ayudante del primer batallón de Voluntarios de Cataluña que marchaba á combatir con los ingleses y en auxilio de Bonaparte, de quien éramos aliados en aquella campaña. Cuando éste declaró pérfidamente la guerra á España en 1808 cambiaron radicalmente las cosas y dispuso trasladar la división del Marqués de la Romana á Dinamarca, en las islas Langeland y Fionia, de modo que quedasen incomunicados para exigirles que jurasen por rey de España á José Bonaparte, lo que verificaron entre asombrados é indignados, haciendo algunas salvedades, por lo apurado de su situación. Para salir de trance tal, no había otro medio que arriesgar la comunicación con la escuadra inglesa, propicia á prestar su cooperación merced á las gestiones de una comisión de Diputados españoles que estaba en Londres, concertando la salvación del Marqués de la Romana de la perfidia de Bonaparte. Los franceses, estrechaban la vigilancia á fin de desbaratarlo, y en este conflicto, el oficial tortosino D. Juan Antonio de Fábregues, comisionado para llevar unos pliegos al general francés Trimont que estaba en la Zelândia, atraviesa de noche el Belt, rompe por el camino dichos pliegos que procedían del mariscal Bernadotte, se entera de su contenido, los arroja al mar y obliga sable en mano á los tripulantes de la lancha que lo conducía á hacer rumbo hacia la escuadra inglesa; conferencia con el almirante y con D. Rafael Lobo, comisionado español que iba á bordo del navío *Soberbio*, y conciertan el embarque de la división española en un puerto exprofeso. Regresa Fábregues á su puesto, corriendo grandes peligros y combina con los jefes y oficiales de aquella, embarcar

sigilosamente protegidos por los ingleses y dirigirse á un puerto de Suecia, desde donde vinieron a España desembarcando en Vizcaya en 11 de Octubre de 1808, salvándose la arriesgada expedición del Marqués de la Romana, compuesta de nueve mil hombres, gracias á la pericia y arrojo de un esclarecido hijo de esta ciudad, el bizarro Fábregues, quien por tan heroico acto es condecorado con la *Estrella del Norte* grangeándose la estimación de los ingleses que le apellidaban el *héroe del Norte* y se hicieron amigos y aliados de España por el influjo de las hazañas del bravo militar tortosino.

En la península, formalizada la guerra con Napoleón, tomó parte en las acciones de Durango, Zornoza, Balmaseda y Espinosa, por las que ascendió á capitán, destinándose al Regimiento de Soria, con el que se halla en la batalla de Igualada saliendo herido de gravedad. Al saber que Tortosa estaba sitiada por los franceses corrió en su auxilio como comandante de la cabeza del Puente, rechazando los repetidos ataques de los sitiadores, haciendo arriesgadas salidas como las de 12 de Julio y 3 de Agosto de 1811, en la que resultó herido recibiendo el grado de coronel sobre el campo de batalla. Rendida la plaza, queda prisionero de Souchet, y queriendo los franceses vengar sus hazañas del Norte, lo en carcelan en hediondo calabozo. Después lo trasladan al castillo de Zaragoza, y de allí á Francia, logrando escaparseles en el pueblo de Alagón. Vaga errante y escondido por espacio de un mes, hasta que logra entrar en Tarragona en cuyo sitio estuvo hasta últimos de Mayo en que el general Campoverde le confía una comisión reservada. Gana Tarragona por los imperiales, organizó un batallón provincial, y luego el regimiento de Mataró con el que hace la guerra en la costa catalana de levante. Se le dá el mando del Regimiento de Utonia en 22 de Diciembre y al frente de él se bate en el puente del Francolí con heroísmo; dándole las gracias públicamente el general Lacy. Después de otros varios hechos de armas brillantes en los que dá siempre pruebas de arrojos llamado por la Regencia en Junio de 1813 y pasa á Andalucía de guarnición hasta que los franceses evacuan España.

Retirado á Córdoba en donde había casado con D^a. Doña Dolores Gamero, y habiendo obtenido el empleo de brigadier, transcurre su vida hasta 1844 en que fallece de una apoplejía fulminante. Fué un militar valiente é ilustradísimo, filólogo y matemático, intimo del Doctor Orfila y del Conde de Peracamps, á quien ilustró con sus memorias siendo éste Ministro de la Guerra. Estaba condecorado con varias cruces por acciones de guerra entre las que merecen citarse las de la *Estrella del Norte*, laureada de San Fernando y San Hemenegildo. El historiador D. Daniel Fernández hablando de él dice: «que pase su nombre á la posteridad en letras de oro y á que

su ciudad natal no ha honrado su memoria ni con un obelisco ni una funeraria lápida.»

Cándida Mola (La Titaya). En los azarosos dias del asedio de esta ciudad por las huestes de Napoleón en 1810, sin más antecedentes, ni estímulo que el santo amor patrio que inflama su pecho, aparece esta honrada mujer del pueblo entre el fragor del combate envuelta en las densas nubes del humo de la pólvora, tras de los parapetos ó de las murallas, auxiliando á los moribundos y socorriendo á los heridos. Es como una medianera celeste que viene en los criticos momentos en que el hogar pelagra á ofrecer su vida por salvarle del yugo del invasor. El día 4 de Julio, mientras se construye el parapeto de la Esplanada bajo una lluvia de balas de una división francesa de 5.000 infantes y 400 caballos que hostilizaban la plaza, Cándida Mola ocupa el puesto de mayor peligro animando á los soldados y paisanos, recogiendo á los que caen

á los ocupados en levantar el bastión. El día 3 de Agosto, en que la guarnición de Tortosa, al mando de los coroneles D. Juan Antonio de Fábregues don José Torrijos y D. Eduardo Román deciden atacar á los franceses por la parte del Puente, consiguiendo hacerles, después de obstinado combate 700 bajas, entre las que se cuentan dos generales, nuestra paisana la impertérrita Cándida vá con los tortosinos á desempeñar su papel de heroína, prestando toda aquella asistencia de que es capaz su corazón generoso y valiente, multiplicándose en las ambulancias, en las avanzadas, allí donde hay muertos que recoger ó heridas que restañar. Desde Julio de 1810 hasta el día 4 de Enero de 1811 en que esta ciudad se rindió por traición á Souchet, después de un horroroso sitio, no hubo ataque ni salida en los que la heroína de Tortosa no figurara acompañando á sus paisanos y tropa para participar con ellos de los peligros y glorias de la jornada, prodigándoles los socorros y auxilios que necesitaban. Fué digna compañera de María Pita, de Mariana Pineda y Agustina de Aragón, y quizá, aunque ruda mujer del pueblo, latió en su alma el noble impulso que alentara á aquellas indomables amazonas del siglo XII, que defendieron á Tortosa contra el poder musulmán ocupando las murallas mientras los hombres trababan encarnizado combate en el colado de San Juan.

Hemos oido asegurar que después de la guerra, el Gobierno premió tanto heroísmo concediéndole la charretera, que ella lucía en las funciones y solemnidades oficiales con el mayor orgullo y por la que percibía una pensión ó sueldo.

Agustín Francisco Arandi. Al comenzar el sitio de Tortosa por las tropas francesas surge este jóven guerrillero, formando el día 4 de Julio de 1810 en la vanguardia de una pequeña

columna de paisanos que ataca á los franceses que ocupaban la vecina población de Roquetas. Al toque general en la ciudad, preliminar de la salida de los tortosinos, se presenta voluntario empuñando una carabina y quiere incorporarse á la columna. Se le rechaza por su poca edad y se le aconseja que se retire; todo en vano. El jóven soldado insiste en acompañar á los que van á la batalla, quiere compartir con ellos la victoria ó la derrota y formando á la cabeza de la columna marcha animado del santo amor patrio como si fuera aguerrido veterano. A la salida del arrabal de la Cruz, rompen el fuego sitiadores y sitiados, avanzan los nuestros en medio de una lluvia de balas de las guerrillas francesas; delante camina impávido Agustín Arandi desafiándolas y contestando con sus disparos; rebasan los cuatro caminos y se les echa encima una sección de la vanguardia francesa mandada por un oficial que vá al frente de sus soldados. El jóven con la señalando fuego le deja muerto en medio de la carretera de Roquetas, retirándose los franceses y regresando después la fuerza ciudadana con el valiente Arandi á Tortosa, donde dan parte al gobernador de entonces D. Manuel Velasco del heroísmo del imberbe soldado, que es recibido con todos los honores militares, digno por su patriótico comportamiento de figurar en las naraciones de Gomez Artecho y Edmundo de Amicis cuando relatan las hazañas del *Tamborcillo de Sampedor* y *El pequeño Vigta lombardo*, compañeros de gloria del tortosino Arandi que tan bizarramente se ba jó el 4 de Julio de 1810 contra los huestes del coloso del siglo que asediaban esta plaza. ¡Honor á su memoria y que se perpetúe su nombre en el libro de la Historia patria!

F. P. y Ll.

(De Tortosa Ilustrada).

Poema breve

I
Más bien que se querian, se adoraban;
ella era todo amor, él todo anhelo;
del dia las doce horas las pasaban
jurándose lo mucho que se amaban
y amarse siempre así, hasta en el cielo.

II
Él tuvo que partir, la suerte implía
alejóle á Ultramar. ¡Cuánto lloraron
los dos enamorados aquél día!...
y al entrar á la nave en que partía
ser el uno del otro se juraron.

III
Tres años solamente se han cumplido
y, ¡oh poder del amor! ¡oh fiel sagrario!
Al volver el galán, que ya es marido,
con sorpresa encontró á su bien querido
casada con un viejo millonario.

Ramón Fábregas.

CRONICA

Grandes ferias y fiestas en Tortosa

Iluminación en el Parque

Se está estudiando el medio fácil de iluminarlo de una manera nueva y verdaderamente fantástica.

La empresa cambiará la cañería que conduce el gas a la barriada del Temple, por cuyo motivo se facilitará la iluminación de aquel hermosísimo sitio de recreo.

Probablemente tendrán que aumentarse las cañerías del Parque, a fin de distribuir la iluminación en términos que demuestren el buen gusto é interés de la Comisión organizadora.

Se han encargado á Barcelona aparatos para estudiar su efecto sobre el terreno antes de construir todos los que se necesitan.

Solsticio de verano

Hoy, 21 de Junio, se verifica lo que los astrónomos llaman *solsticio de verano*, que tiene lugar en el momento en que la tierra llega al punto más alto de la eclíptica, esto es, frente al extremo del eje que corresponde á la constelación llamada Cáncer.

En esta consecuencia entramos hoy en *estío*, y es el día más largo del año, empezando mañana á crecer la noche y á menguar el día y comenzando por lo tanto la tierra su movimiento descendente alrededor del sol en dirección al equinoccio de otoño.

Exportación de fruta

Ha empezado en esta ciudad la exportación en ya regular escala de todas las frutas de la época actual como son cerezas, peras de todas clases, albaricoques y albréchigos, pagándose á precios bastante elevados, especialmente las peras camuesas y albréchigos por ser las clases predilectas de la huerta del Ebro.

Un delfin

Ayer en la pescadería de nuestro mercado trajeron un gran delfin vivo todavía que llamó extraordinariamente la atención del público, y al matarlo, se le abrió encontrándose en el estómago un guardario ó *bernat pescaire* entero, por lo cual puede presumirse que dimensiones tendría el animal de tan anchas tragaderas.

Funciones religiosas

Con motivo de ser éste el mes consagrado al Corazón de Jesús, siguen siendo muy concurridas las funciones religiosas que se celebran en algunas iglesias de esta ciudad, poniéndose de relieve los sentimientos piadosos del pueblo tortosense que se revelan evidentemente en los honores que tributa al Deífico Corazón, cuyo amor inagotable será sin duda el remedio que necesita la actual sociedad sumida por la seducción del error y del vicio

en un caos lamentable de funestas consecuencias y extravíos.

Comisión técnica

Para deslindar terrenos de guerra ha llegado en el tren de mediodía la comisión técnica en la que figuran los teniente coronel de ingenieros don Ramón Martí, el Comisario de Guerra José Bisquerra, el señor Administrador de Administración militar de Tarragona y el Comandante D. Bernardo Iglesias.

Asombroso trabajo

Tenía el Alcalde de Enveja don Salvador Callao Curto, seis hanegadas de plantel de arroz muy bien cultivado y abonado con 12 sacos de guanos y para arrancar el plantel fueron empleados cinco hombres los cuales, habiendo hallado las matas de arroz tan dispuestas, que lograron arrancar en un solo día 2,007 garbas cosa nunca vista en el mundo, atendida la dificultad que ofrece este delicado trabajo.

Este asombroso trabajo agrícola lo realizaron los individuos siguientes:

- D. José Blasco Castelló.
- D. Valentin Dasit Tarrats.
- D. Gaspar Tamarit Costa.
- D. Ignacio Millán Beltran.
- D. Manuel Ferré Blascos.

Estos laboriosos trabajadores son dignos de ser recordados por haber dado ejemplo de una actividad nunca vista en las anales de la agricultura.

El calor

Es general el clamoreo de la gente sobre el excesivo calor que se deja sentir de cuatro ó cinco días á esta parte, y en realidad hay motivo para ello, pues el termómetro llega á marcar 34° centígrados, por cuya razón se han hecho indispensables los vestidos lijeros, las corrientes de las brisas confortables y tomar como lenitivo los refrescos propios de la estación.

Pesca en el Ebro

De veinte y cuatro almadrabas que pescaban en las playas de Tivenya, solo dos quedan ya pescando alosas ó *sabogas* en vista de la escasa cantidad que se extrae de este pescado equisito, que este año ha producido escasos resultados á causa del exceso de aguas que constantemente ha arrastrado el Ebro caudaloso.

Apicultura

En algunos pueblos comarcanos se quejan los agricultores de la escasísima cosecha de miel de esta temporada, atribuyéndose á los perjuicios que la sequía ha ocasionado á la floración de las plantas y arbustos que son el predilecto sustento de las abejas.

A pesar de ello los agricultores no desmayan y no cesan de cultivar con celo y esmero este ramo de la zootecnia, especialmente por el sistema movilista, que puede contribuir á aumentar los recursos de la agricultura

tan gravada por las exigencias del fisco.

Nombramiento

Ha sido nombrado tesorero de Hacienda de esta provincia D. Miguel Garcia Ponte, oficial de primera clase de la Dirección general de Propiedades.

**

Ha sido nombrado por el Rectorado maestra interina de Tortosa, D.ª Ana Cdi Monte.

**

La Comisión provincial, en su última sesión, acordó dar posesión del cargo de practicante de la casa de Beneficencia de Tortosa á D. Joaquin Gavaldá Martí.

Toros en Vinaroz

A medida que se aproxima la fiesta taurina que debe verificarse en Vinaroz el día de San Juan, los aficionados de esta ciudad se agitan y animan para ir á presenciar el espectáculo.

Con tal motivo se espera gran concurrencia á Vinaroz para dicho día, por lo cual auguramos á la empresa un gran éxito.

Jazmines del Transvaal

Se han recibido en Málaga algunas

Estos jazmines boers son de extraordinaria tamaño, y su olor penetrante y agradable como el de los nardos.

Guerrita

Uno de estos días llegará á Madrid el famoso ex-torero Guerrita, de paso para Berlín, donde se propone consultar á los más eminentes cirujanos acerca del quiste que hace algún tiempo le fué operado, y que presenta síntomas de reproducción.

A Berlín marcha aconsejado por una ilustre personalidad que ha experimentado las ventajas que allí alcanza la cirugía.



Teatro del Baleario

El programa para hoy es ya conocido del público por haberlo publicado ayer, no obstante recordaremos que la obra que se pone esta noche en escena es una joya del Teatro Español.

El *Tanto por ciento* es comedia que con mucho acierto ha elegido la empresa para esta noche tercer día de moda.

Para fin de fiesta se pondrá el juguete de Pina Domínguez *Lluvia de oro*.

El sábado extraordinaria función de

verbena cuyo programa publicaremos mañana.

Pronosticos del tiempo

El astrónomo que firma *Sfeijoon*, hace los siguientes para los días que faltan del presente mes:

«El periodo lluvioso y tormentoso más importante de la quincena se desarrollará desde el 20 al 24 á consecuencia de actuar directamente sobre nuestras regiones las invasiones oceánicas.

Desde la tarde del miércoles 20 empezarán á producirse algunas lluvias tempestuosas en Portugal, Andalucía y Galicia, porque al mismo tiempo que aparecerá una depresión entre Madera y Portugal, se acercará otra hacia el golfo de Gascuña.

Ambas depresiones se aproximarán á la Península el jueves 21, dando motivo á que se generalicen las lluvias y tormentas con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 22 continuará el régimen lluvioso y tormentoso bastante general, porque la depresión de Gascuña pasará por el Mediodía de Francia en dirección al Mediterráneo, y la del sudoeste se encaminará también hacia dicho mar, atravesando algunas fajas nuestra Península.

Dos núcleos tempestuosos existirán en el Mediterráneo, el sábado 23, uno hacia el golfo de León y otro entre Argelia y Baleares. Al mismo tiempo una nueva depresión se formará al jerte de Francia.

Seguirán siendo las lluvias y tormentas bastante generales, registrándose especialmente en Cantabria y regiones vecinas al Mediterráneo.

Vientos de entre SE. y NE.

El domingo 24 continuarán las bajas presiones en el citado mes por el Mediterráneo, produciéndose algunas lluvias en nuestras provincias lindantes con dicho mar.

Del 26 al 27 una depresión situada entre las Azores y Portugal ocasionará algunas lluvias tempestuosas por el Noroeste y Oeste de la Península, particularmente el miércoles 23, en que por hallarse el centro de depresión más cerca de nosotros, se propagarán las lluvias hasta la región central.

Los días 29 y 30 serán bastante lluviosos y tormentosos á causa de una depresión que llegará á Irlanda, y de otra que actuará por el Oeste y Sur de la Península.



COMIDAS PARA EL 22 DE JUNIO POR LEON LOTY

Almuerzo—Tortilla de habas—Atún frito—Chuletas de ternera rebozadas—Queso—Postres.—Comida—Sopa de arroz—Truchas con salsa «vegetale»

—Asadura de cordero estofada—Jueves verdes salteadas—lan—Postres.
 —Atún escabechado frito—Se corta el atún escabechado en filetes del grueso de centímetro y medio. Pasados por una pasta italiana preparada con manteca, sal y pimienta y dos claras de huevo hechas espuma se frien en manteca muy caliente. Al servirlo se echa un poco de perejil.—Asadura de cordero estofada—Perfectamente preparada, incluso el sazonado, se mecha con jamón y especias, añadiendo tomillo y vinagre. Se espolvorea con polvo tostado de pepitas de calabaza y se mete en el horno, colocada en una cacerola untada con manteca. Luego que esté en su punto, se sirve sin más aderezo.

Amenidades

Entre amigos:

—¿Tú en Madrid?
 —Sí; me casé hace tres días y he venido a pasar aquí la luna de miel.
 —¿Y tu mujer?
 —Se ha quedado en Ciudad Real con su madre.

El recluta Gedeon, recién incorporado a filas, escribe a sus padres:
 —Estoy en la tercera compañía; pero me ha prometido el cabo que si me porto bien no tardaré en pasar a la segunda, y acaso a la primera. Temo, sin embargo, las intrigas.

Un viajero a orillas del Niágara:
 —¿Estamos cerca de la cascada?
 El guía—Sí, señor, y en cuanto las señoras dejen de hablar, oírán usted el gran estrépito de las aguas.

En la escuela elemental.
 —¿Qué animal es el que nos proporciona el jamón?
 Los alumnos a coro:
 —El carnicero.

Se discute con un médico acerca de la muerte aparente.
 —Por lo demás—dice el doctor—los casos de muerte aparente son rarísimos. En mi larga práctica, por ejemplo, no he visto ni uno siquiera.
 —Porque usted trabaja siempre con mucha conciencia.

Telegramas

Madrid, 19.

«La duda» en París

Dicen de París que ha obtenido un exitazo el drama de Echegaray *La duda*, representado por María Guerrero, Díaz de Mendoza y Carsi.

El Círculo Romerista

Mañana se inaugurará el Círculo Romerista.

Espérase con este motivo que el señor Romero Robledo haga declaraciones.

Reformas en Marina

El señor Silvela llevará hoy al Consejo algunos proyectos de reformas en el departamento de Marina.

Recuerdo

Mañana publicará la *Gaceta* un Real orden del Ministerio de Hacienda recordando las instrucciones vigentes sobre la ley de apremios y embargos.

También dispone que los sindicatos de los gremios que no paguen sean sustituidos.

Embargos

El primer comerciante embargado ha sido el Sr. D. Sabas Muniesa, presidente del Círculo de la Unión Mercantil. El embargado manifestó que se resistía al pago para protestar contra lo excesivo de los impuestos. El agente se incautó de varios títulos de la Deuda, sirviendo de testigos dos escribientes del Sr. Muniesa.

Los embargos siguen verificándose en las calles de Carretas, Toledo y otras. En todas ellas se ha establecido la normalidad.

El Sr. Paraiso ha visitado al comerciante Sr. Lecanda, también embargado.

Noticias

El Sr. Dato, antes del Consejo con ferenció con el gobernador señor Liniers.

Se cree que tratarían de las medidas que habrían de adoptarse, caso de que con motivo de los embargos se alterase el orden, lo cual no parece probable.

—El señor ministro de Hacienda a la entrada del Consejo dijo que habían comenzado los embargos de los contribuyentes morosos y que se seguirán haciendo con todo rigor.
 —Muchas de las tiendas que se ha

blan cerrado han comenzado a abrirse.

El señor Silvela

Madrid, 20.

Al salir de despachar con S. M., el señor Silvela, hablando con los periodistas de la visita hecha ayer a Palacio por los comisionados de los gremios, ha dicho que aquéllos entregaron a la Soberana el Mensaje cerrado y le dijeron que el Gobierno era un obstáculo para el desarrollo de los intereses del país.

Cuando el señor Maltrana empezó a hablar acerca del empréstito, Su Majestad le advirtió que no podía permitir que le hablaran de política, puesto que la audiencia era exclusivamente de carácter privado.

El señor Maltrana continuó hablando de todo, y entonces la Reina dió la audiencia por terminada, diciendo que tenía absoluta confianza en sus ministros y que les enteraría de las aspiraciones de los comisionados.

Ha dicho también el señor Silvela, que a una audiencia que no era de carácter político, el Gobierno entendía que no debía asistir.

Recordando a este propósito una audiencia a la que asistió el duque de Tetuán en nombre del señor Cánovas ha dicho el señor Silvela que él entendía estas cosas de otro modo.

Dos discursos

París, 20.

Lord Salisbury ha pronunciado un discurso en la Asociación de misioneros.

Ha dicho que la propaganda de éstos según la interpreten China y otras naciones puede ofrecer algún peligro, sobretodo si se considera como arma empleada por los Gobiernos europeos para obtener ventajas políticas.

La Asociación ha aprobado una proposición de Salisbury, dando gracias a Dios por los triunfos alcanzados.

—En un meeting celebrado por las mujeres unionistas, M. Chamberlain declaró que el arreglo definitivo del conflicto anglo-boer será equitativo; pero las dos repúblicas no recobrarán su independencia y los afrikanders rebeldes serán castigados.

De la China

París 20.—Partes recientes de Taku dicen que las legaciones extranjeras en Pekin fueron tomadas por

asalto, después de una resistencia desesperada.

En numerosos pueblos se reproducen los desórdenes.

De la China

París, 20.

Según noticias recibidas de Shanghai, corre el rumor de que en Pekin se han cometido verdaderos horrores con los extranjeros. La mayor parte de ellos y sus criados han sido muertos por el populacho.

También se dice que la bandera inglesa ondea en la Puerta Sud de la capital. Esta ha sido atacada simultáneamente por las tropas rusas.

Aviso al público

En el acreditado establecimiento de la VDA. DE ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel n.º 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en Sedería, Lanería, Lencería y novedades propios para la presente temporada de verano, especialmente en *Damasés, Pita esponja, Glacés, Gasas Fantasia etc.* así como en *Piqués, Blanckfort, Muselinas Bordadas, Granadinas, Laprets, novedades* todo propio para vestido de señora adecuado a la última moda de París.

Especialidad en *Alpacas, Estambres, Armures, Gergas*, en negro y color propio para traje de caballero.

No comprar sin antes visitar este acreditado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán, con el fino trato, géneros de todas clases a precios ventajosos según las exigencias del buen gusto.

No equivocarse Vda. de

Antonio Tort

14 Angel 14

Lecciones de Piano

Las dá a domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2º.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3 y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª a 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas a domicilio.
 I. id. 2.ª a 8 cénts. el idem id.
 I. id. 3.ª a 7 " " " "
 Cadenilla y fantasía a precios convencionales según la clase y colores.
 Se componen y repintan las usadas.

A VINAROS

Extraordinaria corrida de ocho toros andaluces

CUATRO en plaza partida y CUATRO en lidia ordinaria

PARA EL DIA DE SAN JUAN

PADILLA y BOMBITA

PADILLA y BOMBITA

Trenes de regreso después de la corrida y rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta

DEL DOLOR de CABEZA y GARGANTA, VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones intestinales, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemitránina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid

Se curan con las pastillas Caldeiro, OLORO BORO-BÓDICAS AL MENTOL Y LA COCAINA de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO
Director RAMIRO M. CASTELLO
CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectas y economía.

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORENO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7,50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormera, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

Agua nitrogenada **CARDÓ** Agua arsenicales

FUENTE SAN ROQUE **MANANTIAL BORBOLL**

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (faringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ézoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carolsé.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario. Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona